
必须找到“解困”办法
□本报记者 段西元

“中国梦·劳动美”新年音乐会举办
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中国男篮新任主教练塞尔维
亚人亚历山大·乔尔杰维奇26日
在接受新华社记者专访时表示，
对中国男篮的未来有很高的期
待 ， 国 家 队 队 员 选 拔 将 考 察
球 员 的全面素质与团队贡献能
力。

自上月18日抵达中国后， 男
篮新帅乔尔杰维奇就马不停蹄地
奔赴CBA赛场， 开启教练团队组
建和国家队队员考察工作。 乔尔
杰维奇表示， 一个多月的考察还
不能对中国男篮给出精确的评

价， 但他在担任塞尔维亚主教练
期间对中国篮球已经积累了一定
的了解。

乔尔杰维奇表示， CBA联赛
有很强的比赛强度和身体对抗，
许多有天赋的年轻球员给他留下
了深刻的印象。 新主帅在场边看
球时给球员 “评星”、 写备注的
视频近期受到了外界的较大关
注， 对此乔帅表示， 用一至三颗
星打分只是他记住球员的小习
惯， 正式选拔时将考虑到球员的
各方面能力。

“首先球员要有很好的职业
素养和荣誉感， 披上国家队战袍
是一个球员能取得的最高荣誉。”
乔尔杰维奇说， “除此之外， 球
员需要具备很强的求胜欲和出色
的球商 。 在我的篮球理念里 ，
‘精英’ 球员要具有对比赛和自
身位置的解读能力， 他们不光要
明白能为俱乐部带来什么， 更要
清楚自己在国家队中扮演的角
色。”

乔尔杰维奇认为， 构建国家
队不是选最好的12名球员， 而是
选最合适的12个人， 将团队优势
最大化。 “我的最终目标是组织
起一个强大的整体， 每个球员都
要无私地传导球， 我看中的是团
队的胜利而不是个人数据。” 他
说。

谈及这份新工作， 乔尔杰维
奇表示， 中国篮协给了他很大的
支持。 “我和篮协主席姚明在一
起花了很多时间， 他帮助我更好
地了解中国篮球体系和中国球
员。 姚明在国际篮球界的公信力
促使我痛快地接受了这份工作，
他的思路和眼界给我的工作提供
了宝贵的帮助。”

2023年8月底开赛的男篮世
界杯将是对中国队的一次大考
验， 乔尔杰维奇执教的中国男篮
将在世界杯上寻求突破以争取一
张2024年巴黎奥运会门票。 尽管
时间紧、 任务重， 以充满激情而
被球迷熟知的乔尔杰维奇仍表示
“目标不设上限”。 “我从不会在
比赛前承认对手比我们强， 我给
每支球队定的目标都是去赢得奖

牌。” 他说。
对于国家队下一步工作， 乔

尔杰维奇表示体能训练是重中之
重 ， “在现代篮球发展的趋势
中， 身体强度在比赛中的重要性
已经超过了技术能力。” 乔尔杰
维奇表示， 与他合作超过十年的
体能教练米哈伊洛维奇将带来团
队和训练体系。

同时， 乔尔杰维奇也强调了
多与强队交手的重要性， 他计划
与篮协进行沟通， 尽量在中国男
篮备战世界杯期间安排足够的
热 身 赛 。 “ 要 战 胜 一 支 球 队
就要多与之打比赛 ， 这样才能
适应他们的比赛节奏， 同时根据
他们的特点找出突破口。” 乔尔
杰维奇说。

据新华社

上轮CBA常规赛 ， 北控
队90∶124惨败在吉林队手下。
如果说之前大比分输给夺冠
热门广东队尚属 “正常”， 此
番输给吉林队 则 显 得 十 分
“伤气”。 吉林队此前和北控
队积分一样， 这场大败让两
队的胜负关系拉开了巨大的
差距， 再次交锋时北控队要
想找补回来会很难。

北控队前一阵面临着人
员不整的危机， 直到上轮比
赛也还有球员身体状态不在
百分之百。 不过困难是平等
的， 北控队如此， 其他球队
也面临这样的问题。 像吉林
队本场比赛只有7人可以打
球， 即便是在没有疫情困扰
的时期， 投资相对较少的吉
林队， 其板凳深度在联盟中
也是比较差的。 北控队可使
用球员的名单要比吉林队长
很多。 但是这场比赛 ， 我们
却看到了一支几乎没有做好
任何准备的北控队。 光看比
赛过程， 甚至会怀疑这支球
队是否开了赛前准备会。 俗
话说 “不打无准备之仗”， 但
遗憾的是， 北控队在这场关
键战中没有做太多针对性准
备。

吉林队的头号球星琼斯
在本场比赛中打出他个人这
个赛季最 “欢乐” 的一场球。
除了得分上了40， 他的助攻
也有18个， 篮板还抢了18个，
也就是说琼斯直接参与了80
多分球， 这样的大号三双也
实在太夸张了。 琼斯毋庸置
疑是联盟中最强的外援之一，
但这不等于面对琼斯时， 他
的对手就只能坐以待毙。 在
场上北控队防守琼斯很多时
候都是一对一， 很少有夹击。
试问北控队哪个球员能一对

一 “干掉” 琼斯？ 北控队防
守的脆弱， 不仅仅体现在对
琼斯的盯防上， 整体防守的
低迷已经到了 “令人发指 ”
的地步。 在比赛中， 吉林队
经常后场一个长甩， 前场球
员在无人盯防的情况下上篮
得分。 北京的球队， 都是从
防守开始做起的， 北控队以
前防守也是十分顽强的 ， 但
目前这支球队很难看到过去
防守的影子。 第四节比赛的
时候 ， 琼斯自讨六犯离场 ，
颇有些 “玩儿腻了” 的感觉。
一场本该势均力敌的生死战，
居然变成了一边倒的 “教学
比赛”。

北控队的进攻看上去没
有防守那么糟糕， 至少有些
火力点 （比如张帆） 还是能
够提供输出的。 但是北控队
始终没有一个稳定的强点 ，
就像是吉林队的琼斯那样 。
一直期待高登扮演这样的角
色， 但高登始终没有达到自
己的最佳状态。 北控队现在
最需要一个 “球员时代” 的
“马布里”， 但这些年用的小
外援， 除了弗格有点儿核心
的味道， 其他得分王和准得
分王到了这里之后， 就像掉
入了 “球星黑洞”。 这究竟是
这些球星不行呢？ 还是用球
星的人没操作好呢？

马布里当然应该被尊重，
他是北京篮球的一个 “图腾
式” 人物。 但竞技体育是要
成绩的， 如果连续多个赛季
总是饮恨， 任何人也都有口
难辩。 北控队需要尽快走出
低谷， 后面的对手浙江、 辽
宁两队都很强， 不指望北控
队从此终结连败， 但至少在
精神面貌上要有改观， 必须
要让球迷们看到希望。

12月27日， 什刹海冰场正式对外营业。 今年的什刹海冰场开放前海和后海两块区域， 总经营面积为16
万平方米。 其中， 前海全部区域及后海的东侧区域为综合区， 可为游客提供单人冰车、 双人冰车、 冰上
自行车等娱乐设施， 后海西侧区域为速滑区， 提供冰鞋供游客游玩。 本报记者 陈曦 陈艺 摄影报道

本报讯 （记者 白莹 ） 12月
26日， 由中华全国总工会文工团
主办的 “中国梦·劳动美” 2023
新年交响音乐会在中央歌剧院举
办。 音乐会以管弦乐作品 《红旗
颂》 作为开场序曲， 分 “奋进新
征程” 和 “礼赞新时代” 上下两
个篇章， 时长100分钟。

演出以管弦乐、 混声合唱、
四重唱、 二重唱、 独唱、 表演唱
等多种形式呈现， 不仅囊括了多
首脍炙人口的经典乐曲、 歌曲，
还展示了全国总工会文工团原创
作品 《中国梦·劳动美》 《敢闯
才会赢》， 以及 “庆祝二十大建
功新时代” 全国企业行业歌曲、
职工舞蹈、 职工曲艺小品征集展
演活动中脱颖而出的优秀获奖作
品， 营造了喜庆党的二十大的浓
郁氛围。

近年来， 全国总工会文工团
立足职工文艺高质量发展， 继承
传统， 开拓创新， 大力弘扬劳模

精神、 劳动精神、 工匠精神， 打
造了一大批思想精深 、 艺术精
湛、 制作精良的精品剧目， 浓郁
的 “三工” 特色和高超的艺术水
准得到社会各界盛赞。

“中国梦·劳动美” 主题新
年交响音乐会作为全国总工会文

工团一个独特的文艺品牌， 至今
已成功举办六届 。 每到岁末之
际， 音乐会以文艺的形式致敬一
年来奋战在各行各业各条战线上
的职工群众和广大劳动者， 以优
美绝伦的音乐与昂扬向上的歌声
迎接崭新一年。 通讯员 王鑫 摄

中国男篮新帅乔尔杰维奇：

世界杯目标没有上限

什刹海冰场开门迎客
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